

pratique. Boileau a écrit : *Le Français est né malin*. A vous, lecteurs, de trancher le nœud gordien !

La politique provinciale est libérale, et la politique fédérale est conservatrice, et dans les deux cas, elle est le résultat de la grande majorité du peuple. C'est tout ce que j'ai à vous dire sur ce sujet si épineux dans Québec !

Je livre ces observations passagères au BON COMBAT.

HENRI DE GRATTAN.

BIBLIOGRAPHIE

Prosodie latine, par le R. P. Bainvel, S. J. Brochure de 81 pages, à Paris, chez Poussielgue, rue Cassette, 15, 1893.

Voilà, sur la matière, le traité, sinon le plus développé, du moins le plus fort, ou mieux, le plus scientifique; c'est aussi le plus original.

L'auteur fait appel à tout ce qui peut jeter un peu de lumière sur la nature et la raison de la quantité.

Il est facile de constater la vérité de ce qui est dit dans la préface :

“ Cette prosodie se distingue sur plusieurs points des autres *Prosodies* : en particulier, les faits de quantité y sont davantage rapprochés des faits grammaticaux ; quelques explications çà et là éclairent les règles empiriques ; l'étymologie vient souvent donner la raison de la prosodie ; une attention spéciale est donnée aux syllabes radicales, dont l'étude est généralement négligée dans les livres du même genre !

Il ne suffit pas d'une lecture rapide pour apprécier cette brochure à sa valeur.

La méthode du Révérend P. Bainvel est classique, tout comme sa manière de dire.

Nous recommandons beaucoup cet ouvrage à MM. les professeurs.

Merci pour l'envoi d'un exemplaire.

JOLIETTENSIA

On a fait erreur sur l'épidémie qui a régné dans Joliette. Il y a eu sans doute plusieurs cas de fièvre, mais le malfaiteur principal a été la grippe ! Cette nouvelle édition se caractérise surtout par des douleurs considérables au cou et à la tête. Une bonne transpiration paraît être le meilleur remède.